

Mi Vieja Adreza:

18-XI-73

Es demas en la mañana. Como todos los días aquí, hoy un cielo despejado y se comienza a sentir el calor, que se hace fuerte a medio dia y se intensifica hasta las 6 PM. Despues de esta hora la temperatura se hace agradable y se enfria un poco en la noche, que sin embargo me lleva noto por el viento de dormir. La noche en el campo se ha ido calentando y un gran porcentaje realizamos actividades que nos permiten ocupar las horas y aliviarnos un poco de nuestro problema central. Hasta hace dos o tres días tenía a cargo la atención médica y los problemas de somniente. Debi dejar esa labor porque me pidieron que fuera el representante de los detenidos ante el Comandante y el resto de los anteriores. Trabajo con Manuel Spinola y los jefes de Pabellon (Hq y pabellones) sobre todo los multiples problemas de los detenidos. Se han organizado labores diversas, desde la labor profesional de medicos, agricultores, ingenieros, abogados u otros hasta artesanía, joyería, etc.. Sin embargo, hay una situación general que molesta preocupación por la indefinición de nuestra situación. El Comandante del campo nos avisó la llegada este fin de semana de los fiscales que definirían nuestra situación. Aun no se ha producido, pero creo que ese será.

La cara donde vivo es una cara de cuates piezas. En cada pieza hay dos comensales de 3 personas. En mi pieza hay dos muchachos jóvenes, estudiante uno y funcionario de LAT el otro. Los otros tres son: el encargado de mantenimiento del motor Diesel de ETC, un dueño de botillería y un abuelo. Compartimos las cosas y problema en ambiente de mutuo respeto y de mutua cooperación. A pesar de el ambiente animado que estamos viviendo y de la diversidad de hábitos, hemos logrado convivir sin tensiones entre nosotros.

Tú comprenderas el ansia de recibir una carta de ustedes. Como aun no han llegado a otros, espero que sea de los próximos afternoon. Se puede invitar telegramas y recibirlas, por si hubiere necesidad. Yo podre escribir sólo cada 15 días. Aquí entrego la carta al Mtro y crees que despues de la censura debe salir al día siguiente. Tambien se puede invitar encomiendas a: CONTROL DE CARABINEROS en reseña OFICINA BAQUEADA NO ANTOFAGASTA mis alimentos, ya que hay una pulpería y sole mas económico. que me envie dinero (si te pido) por giro que saques el alimento y el transporte. Han llegado hasta momento: Sobre rojo, realmente estoy bien y no te preocupes por ello. lo unico que deseo es noticias de ustedes, tener alimento para mi espesa sentimental y animica.

Mis distracciones son la lectura, el ajedrez y a veces el dominó. El lunes comienzo a hacer gimnasia y tal vez me meta un po-

curso de ajedrez.

(2)

Como vos, no me he abrumado al derrotismo y trato de superar este etapa de mi vida, aprovechando la vida tal como se me da. Ello sin embargo no está exenta de preocupación y sobre todo de mi recuerdo de ustedes y de nuestra bella vida familiar. Lo esencial y profundo de mi vida psíquica es el pensamiento sobre ustedes. Especialmente difícil son los demás y sábados en la tarde, que eran los momentos que estabamos todos juntos. Pintar en rosas, en ustedes, es mi acto más profundo. Es bello y esperan gozar, o peror de doloroso. Trato de pensar en perspectiva para no hundirme en un abismo psíquico y elaborar proyectos para nuestra vida familiar que me ayude a elevar mi inocencia. Debemos tener una visión perspectiva que nos permita constituir la próxima etapa de nuestra familia sobre bases mas alta y profundas. Porque el auto-análisis que las circunstancias me han impulsado, me señalan que mi dedicación y a veces mi pasión por mi trabajo, no me permitieron entre otros lo que se merecen. He cambiado, pero creo que para tener una mayor comprensión de ustedes y de agrocerrete ser el afortunado de poder haber nacido contigo en hogar. Veo clara mis errores y creo esta experiencia me ha permitido dar un salto cualitativo en mi maduración personal. Sómos fuerte que nos espera la etapa mas realizadora de la historia de nuestra familia.

Había interrumpido la carta para asistir a misa en la cual pertece un eco con Angel Parra. Hubo mucha asistencia y fue una atmósfera cívica y espiritual para los católicos y los que no lo son. Supo también por carta que le llegó a Spinetta que su esposo puso a otras de detenidos están en Antofagasta. Tu carta aun no llegó, pero esto, seguro que será en los próximos días.

Bueno mi Virgen Adorada, me despidio de tí con todo el amor que soy posible. A mis hijos les escribo inseparable. Saludos a tus padres, hermanos y sus familias y Alberto y su familia. Animos compiensa y fuerza para sobrellevar esta etapa. Te adoro... Mariela

19/11/73 Patricia: Estas letras para la hija mayor no pueden comenzar sine felicitándote por tu conducta y tu madurez. A través de lo que me contó la mamá en el Estadio y por tus numerosas cartas, he descubierto en tí un ser humano con las virtudes que te mencioné en ustedes. Algun día comprenderás lo importante que has sido para ayudarme en este momento.

Hasta pronto mi Party.. Mariela